
きみつ地域づくり協議会

周西地区設立準備会 第３回
2024年8月1日(木)1. 開会・あいさつ

2. 簡単な自己紹介

3. 前回の振り返り

4. グループワーク
地域に思うこと②「こんな課題がある」

5. チーム分け

6. 次回の日程相談



前回の振り返り
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きみつ地域づくり協議会

•地域に住む人、関わる人

•地域団体で活動している
方、 してきた方
•学生や若い人
•外から関心を寄せる人

・ひと
・しきん
・しくみ

地域を元気に
していく新制度

「やりたい！」
の想いが出発点

自分たちで
考え、活動する

地域での話し合い
が根幹

ひとが輝き幸せつなぐきみつ

制度の紹介



設立準備会とは

「地域づくり協議会」を発足するための

話し合いを行う場、その組織
どこかのタイミングで「準備会」として団体設立

設立準備会

とは？

期間は？ 半年から１年程度を想定（原則として２年以内）

メ ン バ ー
は？

「やってみたい」「やってみよう」と集ったみなさん。

• 地域にお住まいの方はもちろん、地域外から地
域に関心を寄せる人も。

• 途中からの参加も可能



設立準備会とは

話し合いや調査
✓ 目指す地域像、地域の課題や資源

✓ 課題への解決策

✓ 協議会として取りんでいく地域住民共有のテーマ

✓ それに向けて必要となる手法や活動の方法

✓ 地域づくり協議会のあり方（規約等の作成や設立に向け
た準備）

地域の広い意見を得る
✓ 協議の結果を広く対象地域に公表し、対象地域関係者か
ら意見を得る機会を持つ

何をする？



設立準備会～話し合いの方向性～【イメージ】

こんな地域になってほしい！していきたい！目指す

地域像

地域の

現 状

課題
現在・予測

事実としての

現状
強み・推し

魅力

？

やって
みたい！

やって
みる⁉

やった
方が良い

やる
べき！

➢ 誰にとって？
➢ いつの時点で？

だれが、どうやって…？（手法）



グループワーク

地域に思うこと①

「こんな地域になってほしい」



つながりがある地域

つながりをつなぐような地域

つながりが密な地域

つながりを資源としていく地域
・ひとりひとりが孤立し、孤独感があるのではないか。

・お茶会、音楽、演劇、まつり、テーマイベント、

・話し合うからつながる。コミュニケーションが必要。

・もともとのつながりがない。

・つながりが生まれる場所を作れたら良い。



関わりを受け入れられるような地域

多世代が関わる地域

・興味無くても、また強制にはならない感じで

・関わりがあれば、相手を実感をもって理解

→お互いの気持ちや理解が深まる。



企業と連携した地域

「鉄のまち」を意識した地域

・日本製鉄のリソースを地域づくりに関連させる

・大企業があるのは周西地区の強み（日鉄、新昭和）



魅力ある地域

・魅力が何を指すかの具体化はこれからの検討



行事、イベントのある地域

・生活圏で

・みんなが一緒にできる場やイベント

・PRも大事



何かあったときに助けになるような

関係性のある地域

・遠くの親戚より近くの他人



集える拠点がある地域

・老若男女。高齢者と子どもがコラボするとよい。

・君津高校生の集う場所がない。

・“足”の問題もある



犯罪のない地域

・街灯が暗いという課題もある。

・いま子どもに声かけると不審者扱い？



人が溢れる地域



障害がある方も

自由に過ごせる場所がある地域

・見守ってくれる地域



たくさんの人が

楽しくすごせる地域



つながり・関わり

多世代

企業連携

魅力ある

行事・イベント

助け合える

集える拠点

犯罪のない

人があふれる

障害がある方も

楽しく過ごせる



みなさんのコメントから…

つながるが重要。

地域をこうしたい！！といういろいろな方の話を聞くことができて良かった

全員の名前を覚えたい。

グループでバズセッション、知らなかったことや、新しい気付きがあってとて
も活気的で良かった。

同じような課題意識を持っているなと思った。課題解決に向けて違った視点が
もらえた。話をすることはいいこと。

防犯だったり、子育て、近所の関わりなど様々な課題があり、“つながり”が薄
いことからくるものが多いことがわかった。

たくさんのつながりがつくれる地域になればいい。

立派な意見がかなり出た。今後の検討が楽しみ。



みなさんのコメントから…

話し合いテーマの幅が広く持てる初期の会議だからこそ、様々なご意見を聞く
ことができ「なるほど」と思わされることが多々あった。

新しい方が途中から参加することも考えられる意味でも、たまにこうした意見
交換ができたらいいなとう。

各班の発表を聞いて、根っこのところは一緒だなと思った。

「つながり」地域とのコミュニケーションや拠点をつくりたい。

グループでディスカッションできて、とても有意義

世代を超えていろいろ話ができ楽しかった。

まずはこのメンバー同士のコミュニケーションを豊かにしていくことが大事！

ざっくばらんの話の時間、素敵だった。

こうなればいいなが、現実にできるか、それが皆の力。


